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MATUTINA RADIO 
Martes 10 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Será hoy cuando el candidato a la dirigencia del PRD, Ulises Gómez de la Rosa, presente una 
impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por la decisión de la 
comisión nacional de garantías, de darle el triunfo a Horlando Caballero Núñez. (MR) 
 
Pablo González Loyola Pérez, aún  líder del PRD en Querétaro, dio a conocer la resolución de la 
comisión de garantías, de destituir a Juan Gabriel Olvera Gutiérrez, como presidente interino 
del comité municipal del Sol azteca en El Marqués y nombrar en su lugar a Emiliano Martínez 
Luna. (MR) 
 
La Secretaría de desarrollo social está en constante proceso de blindaje, para evitar que sean 
condicionados los programas sociales, aseguró el delegado de la dependencia, Gerardo Pérez 
Retana, quien apuntó también que hasta el momento no se tiene reporte de que estas situaciones 
se hayan registrado. (MR) 
 
LEGISLATURA 
La escuela para padres para el mes de noviembre egresará la primera generación que busca la 
formación integral de los padres, pero también como formar parejas exitosas, aseguró el diputado 
Fernando Urbiola Ledesma, presidente de la comisión especial de la familia de la legislatura. 
(EL) 
 
Cabeza. Se busca modificar la ley orgánica del tribunal de lo contencioso administrativo en 
Querétaro, de manera que pueda generar una mejor atención y funcionar la oficina que hay en 
Cadereyta para darle mayor fuerza a las que hay en esta ciudad y San Juan del Rio aseguró el 
diputado panista, Eric Salas. (EL) 
 
Cabeza.  Se deslinda la legislatura queretana de la ley general para el control del tabaco. Hay que 
hacer hincapié en dos cosas: fue realizada por el congreso de la unión y se puede buscar que la 



secretaria de salud aumente el plazo para la adecuación de establecimientos, dijo la diputada 
Sonia Rocha Acosta, presidente de la comisión legislativa de salud y población. (EL) 
 
Es poco el trabajo en Querétaro a favor de la comunidad, pues hasta el momento no está claro 
quién es el responsable de su implementación y operación por lo que el trabajo deberá comenzar 
en ver el trabajo en otros estados y países en esta materia, señalo el diputado Fernando Urbiola 
Ledesma, presidente de la comisión especial de la familia en la legislatura. (EL) 
 
SECCIONES 
Pablo Enrique Vargas comenta la necesidad de introducir formas de participación democrática 
directa, además del voto, como el referéndum, la revocación de mandato y el plebiscito.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Las ventas para el comercio en pequeño, se han reducido hasta en un 70%, como consecuencia de 
la apertura de nuevos centros comerciales y el aumento en los precios de los diferentes productos y 
servicios, manifestó el dirigente de la FUC, J. Merced Aguilar Trejo. (MR) 
 

SOCIEDAD 
El director de gestión de emergencias de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte 
Pérez, informó que las precipitaciones pluviales que se registraron este domingo, ocasionaron 
simples encharcamientos en la lateral de 5 de febrero, Zaragoza, colonia Las Plazas y el centro. 
(MR) 
 
3 Casas afectadas, vialidades encharcadas y 3 accidentes automovilísticos, fue el saldo de la lluvia 
del domingo en la capital Queretana, así lo dio a conocer Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de 
gobierno del municipio, quien detalló que en el milimetrage promedio registrado fue de 15.5. (EL) 
 
Tres viviendas afectadas y tres incidentes automovilísticos, fue el saldo del aguacero del domingo 
en la zona poniente de la ciudad, informó el Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, 
Jorge Luis Alarcón Neve. Agregó que debido a una tormenta eléctrica, fue interrumpido el 
servicio de energía en el centro histórico, durante 15 minutos. (MR) 
 
El municipio capitalino hace un nuevo llamado a la población, para que no arrojen basura a los 
drenes y retiren los materiales de construcción en la vía pública, que obstruyan el paso del agua, ya 
que aunado a las lluvias, se puede afectar la infraestructura pluvial y generar inundaciones. (MR) 
 
Ya se cuenta con dos albergues permanentes en el municipio de Querétaro, para prevenir las 
contingencias generadas por la época de lluvias. La directora del DIF, Martha Sheley Lozano, 
destacó que se cuenta con 14 espacios en diferentes zonas de la ciudad, para resguardar a la 
población que lo requiera y se cuenta también con recursos económicos por 500 mil pesos. (MR) 
 
Dos albergues permanentes, centros de atención familiar, 14 espacios disponibles, una partida 
presupuestal de 500 mil pesos y un equipo de 10 personas que monitorean todas las noches, es 
con lo que el DIF municipal cuenta para esta temporada de lluvias, así lo explicó Martha Sheley 
directora de dicho organismo. (EL) 
 
La escuela de formación de catequistas, invita a la sociedad en general a realizar un curso para 
obtener un diplomado para catequistas y tener una permanencia del 7 de julio al 1° de agosto, esto 
lo dijo el padre José Morales Flores vocero de la diócesis de Querétaro. (EL) 
 



Al rededor de 600 fotos que muestran el lado cotidiano de los medios de comunicación, fueron 
expuestas en la muestra “agárrense la suya” la cual  busca homenajear a los compañeros 
reporteros, dijo Damián Chávez, fotógrafo organizador de esta exposición. (EL) 
 
Cabeza. Por cuarto año consecutivo se llevó a cabo la exposición fotográfica de periodistas de 
Querétaro denominada Todos contra todos y agarre cada quien la suya, donde se presentaron los 
trabajos de cuatro fotógrafos de diarios locales que plasman en la muestra las actividades 
cotidianas de su profesión. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde la colonia residencial San Mateo donde ayer las autoridades pusieron en 
marcha las peticiones de los vecinos. Hoy está en la colonia Tecnológico, donde están limpiando el 
dren tecnológico, donde en ese momento hay una capa muy gruesa de tierra; también están 
realizando obras importantes, más adelante donde está TELMEX, hay agua rezagada por las lluvias 
junto con lodo y tierra. Otro problema es que sobre esta colonia hay muchos comercios; donde 
debería haber casas ahora están convertidas en negocios, se cambio literalmente esto que se 
suponía era una zona residencial, para convertirse en zona comercial. En Felipe Ángeles están 
levantando las banquetas es una obra muy importante que ya le hacía falta a esta colonia. (EL) 
 
Reporte urbano. En la carretera a Tlacote se registró un accidente en el que un vehículo embistió a 
un motociclista, a causa del pavimento mojado; no hubo mayores daños. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Se conformó una red ciudadana que tendrá el objetivo de brindar becas a las personas que 
padezcan cualquier tipo de adicción, manifestó Aytor Juaristi, coordinador del centro municipal 
contra las adicciones. Dijo que se visitarán 280 escuelas públicas y algunas comunidades rurales 
para combatir la dependencia a alguna sustancia tóxica. (MR) 
 
Con el apoyo de más de 20 instituciones se formó una red ciudadana contra las drogas y trastornos 
alimenticios que otorgará becas de rehabilitación y llevará pláticas de prevención a más de 280 
escuelas del municipio de Querétaro, así lo dio a conocer Aytor Juaristí, titular del consejo 
municipal contra las adicciones. (EL) 
 
200 tiendas OXXO se unen al sorteo gana ayudando, fideicomiso para allegar de recursos al 
programa “Una mano por la salud” del sistema municipal DIF, así lo dio a conocer la directora de 
dicho organismo, Martha Sheley quien detalló que hasta ahora se han colocado únicamente 100 
mil boletos de los 500 mil del primer tiraje. (EL) 
 
Se entregaron las obras de infraestructura y recursos materiales a la escuela primaria Valentín 
Gómez Farías en el municipio de Corregidora, en un evento encabezado por el Alcalde Germán 
Borja García, quien aseguró que la educación es una de sus prioridades. (MR) 
 
Será el órgano de control el encargado de sancionar la filtración de información por parte de los 
colaboradores del Ayuntamiento de Corregidora, señaló el Alcalde Germán Borja García. (MR)  
 
Cabeza. Más de 10 mil luminarias están funcionando en perfecto estado en Corregidora, aseguró el 
Secretario de servicios públicos, Fernando Orosco, quien sostuvo que la CFE reconoce que el 
90% de las localidades del municipio, cuentan con el servicio. (MR) 
 
Asegura el diputado Alonso Valdovinos Torales que se lleva un avance del 80% en las 
negociaciones con la gente que vive en la rivera del río, para que sean reubicados. Exhortó a la 
ciudadanía a no tirar basura en calles y drenes. (MR) 
 



Cabeza. En el municipio de El Marqués se entregará un primer paquete de becas, con una inversión 
de 114 mil pesos. El director de la casa de la cultura, Nicéforo Gaytán Valtierra,  comentó que 
el apoyo económico se entregará a estudiantes de primaria, secundaria y bachillerato. (MR) 
 
El DIF de San Juan del Río realizará un desayuno para recaudar recursos para poner barda a la 
guardería del CADI y pintar el área de juegos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Es en las zonas suburbanas donde hay más impacto de la obesidad y el sobrepeso, de acuerdo al 
Dr. Alberto Mejía Damián, jefe delegacional del IMSS. En el marco de la presentación de la 
campaña Vamos por un millón de kilos, se manifestó que este tipo de padecimientos se registran 
en niños de 5 años de edad, por lo que se pretende generar una cultura de la salud. (MR) 
 
Durante 2 meses se realizara la campaña “Vamos por 1 millón de kilos” que tiene la finalidad de 
convocar a la población en general para mejorar los hábitos alimentarios y la actividad física, 
informó el doctor, Alberto Mejía Damián, jefe delegacional de prestaciones medicas del IMSS. 
(EL) 
 
Al año se invierten en Querétaro el 40% del presupuesto total del Instituto Mexicano del Seguro 
Social que equivale a 150 millones de pesos, para tratar obesidad, diabetes e hipertensión aseguró 
el doctor Alberto Mejía Damián, jefe delegacional de prestaciones medicas del IMSS. (EL) 
 
Las enfermedades crónico degenerativas van en aumento y representan actualmente, más de la 
mitad de las atenciones que brinda el IMSS, dice Alberto Mejía Damián, jefe delegacional del 
instituto, quien mencionó que 40% del presupuesto del Seguro, se destina a adquirir medicamentos 
relacionados con la diabetes y la hipertensión. (MR) 
 
Alberto Mejía Damián, jefe delegacional de prestaciones medicas del IMSS, indicó que han 
aumentado en un 30%  las enfermedades oncológicas y crónico-degenerativas en Querétaro y 
estas enfermedades las padecen mayor número de mujeres. (EL) 
 
La Presidenta de la comisión de salud en la cámara de diputados, la legisladora Sonia Rocha, 
aseguró que se pretende dialogar con los diputados federales, para invitarlos a que trabajen en la 
unificación de una sola instancia de salud en el país, porque de la manera en que se viene 
trabajando con el ISSSTE, el IMSS y la Secretaría de salud, sólo se dificulta la atención médica a los 
usuarios. (MR) 
 
Para evitar largas filas en los diferentes centros de salud pública, habría que analizar si sería viable 
que todo el sector salud se concentrara en una sola institución ya que por ahora se cuenta con una 
mala distribución de salud en el estado dijo la diputada Sonia Rocha Acosta, presidenta de la 
comisión legislativa de salud y población. (EL) 
 
Entrevista.  Mónica Covián, presidenta de Dame Vida AC, invita a la quinta copa de golf Nutec 
que tiene premios de más de 500 mil pesos, un coche, carritos de golf, y muchos premios más. Hay 
5 categorías, es deducible de impuestos y será el jueves 12 de junio a las 7 de la noche, en 
Balvanera. Una buena forma de ayudar es promocionando este tipo de eventos para poder difundir 
lo que hacen. La caridad es una virtud del corazón y no de las manos y con ello, la propuesta  es 
que se pueda contar con los recursos necesarios para poder atender a las personas que requieren 
un trasplante. Lo que se hace es apoyar a las personas con escasos recursos que ya están listas 
para trasplante y no tienen el recurso para hacerlo, se necesitan muchas pruebas, medicamentos 
que tomaran para toda la vida, elementos quirúrgicos. Se hace una dinámica familiar en la que 
todos  se involucran en los trasplantes y es bonito porque toda la familia trabaja en conjunto para 
que la persona afectada recupere su vida. Este año en Dame Vida ya se han hecho 13 trasplantes y 



lo mejor de todo: ha habido un cambio durante los años trabajados, donde la mayoría de 
trasplantes son de cadáver, ya hay una conciencia de dejar los órganos y eso es muy buena señal. 
El mes pasado se trasplantó a un niño de 8 años por el tamaño del órgano, a una señora de 44 
años pues sigue habiendo necesidad, lo importante es la cultura de donar tus órganos.  La 
institución de Dame Vida solamente apoya económicamente, el programa de trasplantes está en el 
hospital general donde hay una lista de espera, una sola lista estatal y cuando uno está 
diagnosticado de que solicita un trasplante, tiene que acudir a ese hospital y apuntarse en la lista. 
Hay otros hospitales que hacen trasplante como el hospital Ángeles, pero estas personas son 
canalizadas por los hospitales y de esa forma llegan a la institución. La institución busca dinero a 
través de empresas para que con el dinero se pueda apoyar a las personas de bajos recursos, 
aproximadamente un trasplante cuesta 100 mp es una cantidad importante. La ganancia de la 
institución es ver a esta gente con vida, muchas de estas personas regresan a la institución para 
ayudar conjuntamente a la institución, hay apoyo entre ellos mismos, una cooperativa, hacen 
mucho trabajo manual, viendo a estas personas integrarse a la sociedad y ver que también ayudan 
a la gente que llega  a Dame Vida. Se pueden comunicar al 215 2589 o al correo electrónico, 
trasplantes@damevida.org.com  (EL) 
 
Entrevista.  Beatriz Juárez López gerente administrativa de AMANC comenta que ya están listos 
para este sábado comenzar con el Radioton, en el jardín Zenea a las 10 de la mañana con la 
presencia de varias personalidades como los presidentes de los DIF estatal y de varios municipios, 
el secretario de salud, el director del hospital del niño y la mujer y los voluntarios de AMANC. Para 
los niños con cáncer, actualmente hay apoyos con programa de medicamento oncológico en 17 
niños y gracias apoyos diversos prácticamente se pueden atender a estos niños. Para ayudar hay 
que estar al pendiente de la radio: habrá gente en los cruceros, en plazas importantes de 
Querétaro. Este Radioton es importante porque hay que recaudar fondos para poder iniciar la 
construcción del centro AMANC, donde se les dará alojamiento, alimentación, apoyo integral a los 
niños adolescentes de los municipios más alejados de Querétaro. Para mayor información se 
pueden comunicar a las oficinas 2240290. Esto es para ayuda de los niños con cáncer. (EL)  
 

AGRICULTURA 
Este año se estima un incremento de 5% en la superficie sembrada en el Estado, con lo cual se 
podría llegar a las 157 mil hectáreas, informó el delegado de la SAGARPA, Manuel Valdés 
Rodríguez. Dijo que para garantizar el abasto de granos, se implementan acciones como 
adelantar la entrega de recursos del PROCAMPO. (MR) 
 

LABORAL 
Se agudiza cada vez más la situación de los trabajadores queretanos y el plan contra la carestía 
que implementó el gobierno federal es solamente un mejoralito, dijo el Secretario general de la 
CTM, Jesús Llamas Contreras, quien resaltó que lo importante es que el sector obrero recupere 
en algo, su poder adquisitivo. (MR) 
 
En el segundo semestre del año habrá un desplazamiento negativo del empleo en algún área de la 
industria metal mecánica y autopartes, sin embargo en su conjunto, este desplazamiento será 
positivo, informó el secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Ayer se puso en marcha el curso Reforma constitucional y el nuevo procedimiento penal mexicano, 
que se imparte en la Procuraduría General de Justicia a los elementos de esta dependencia. El 
Procurador Juan Martín Granados Torres dijo que en menos de 8 años se deberá tener ya listo 
todo el esquema de justicia oral en toda la República, por lo que es necesario conocer bien las 
leyes que se aplican. (MR) 
 



En manos de la autoridad judicial está la decisión de iniciar un juicio en contra de Joaquín 
Fernando Vargas, a quien se le vincula con la muerte de Alfonso Vega Rojo, quien fuera 
ejecutado en la carretera a Chichimequillas, rumbo a Santa Rosa Jáuregui, dio a conocer el 
Procurador Juan Martín Granados Torres, quien indicó que el colombiano se reservó su derecho 
a declarar, por lo que la propia autoridad judicial, debe determinar en las próximas horas, si hay 
elementos suficientes para iniciar el proceso. (MR) 
 
Este 23 de mayo fue detenida una persona en la colonia Moderna con 81 gramos de 
marihuana. Se presume que se dedica a la venta de narcóticos. (MR) 


